
23 mars 2024 

ASSEMBLEE GENERALE AAAELLK – RAPPORT MORAL 

 

Chères amies et anciennes, chers amis et anciens, 

 

Je suis très heureux de vous retrouver pour notre assemblée générale qui se tient cette année plus 

tôt que d’habitude. 

 

Elle sera suivie par un apéritif convivial auquel vous êtes toutes et tous conviés puis d’un déjeuner 

pour celles et ceux qui se sont inscrits à l’Antre Pôtes à Sceaux. 

 

Au cours de l’année 2023, nous avons poursuivi les actions de notre association avec également 

plusieurs temps forts pour partie liés au processus de commémoration du 140eme anniversaire de 

notre Lycée dont la construction avait commencé en 1882 et l’inauguration était intervenue en 1885. 

 

Le 23 mars dernier, Julien Clerc, ancien élève de notre lycée, est venu pour un concert exceptionnel 

à l’Agoreine à Bourg la Reine. Il est resté 2 heures sur scène et a raconté plusieurs anecdotes de 

ses nombreuses années passées au sein de notre établissement. Il a dédicacé l’affiche qui a été 

réalisée pour ce concert : 13 ans à LK ça porte chance ».  

 

Le 24 mars, nous avons planté un arbre remarquable dans le parc du Lycée Lakanal. Il s’agit d’un 

liquidambar et il a été choisi par les élèves écodélégués de LLK. C’est une essence résistance au 

réchauffement climatique et qui sera dans notre Parc pendant de longues années. Je vous invite à 

aller le découvrir. On a mis une plaque commémorative à ses côtés. 

 

Au cours de l’été 2023, nous avons travaillé d’arrache-pied avec Jean-Pierre et Stéphane pour 

réaliser un dossier de candidature pour la réalisation d’un timbre commémoratif pour le 140eme 

anniversaire du Lycée Lakanal. Malgré de nombreux soutiens d’élus : P. Laurent, P. Donath, P. 

Ouzoulias, A. Brobecker (CD du 92), des proviseurs actuels et passés et du Président du domaine 



de Sceaux, la commission philatélique de la Poste n’a pas retenu notre candidature car ce n’était pas 

un chiffre rond. Nous réfléchissons à une approche pour essayer de réaliser quand même un timbre. 

 

A l’été dernier, nous avons eu la profonde tristesse d’apprendre le décès de Chantal Brault, Première 

maire adjointe de Sceaux qui était toujours présente à nos évènements. Jean-Pierre et moi sommes 

allés à ses obsèques à l’Eglise de Sceaux et la cérémonie était très émouvante. 

 

Le samedi 9 septembre 2023, nous étions une nouvelle fois présents au forum des associations de 

la ville de Bourg La Reine. Notre stand était bien placé. Le Maire de Bourg la Reine est venu nous 

saluer chaleureusement. Nous avons noué quelques contacts notamment avec la Gazette de Sceaux 

qui m’a interviewé il y a quelques semaines et qui a publié récemment cet interview. 

 

Pour la 6eme fois, nous avons pour organisé, en lien avec la ville de Sceaux et pour la troisième fois 

la ville de Bourg la Reine les journées du patrimoine les 16 et 17 septembre . Je tiens comme chaque 

année à remercier la Direction de la cité scolaire Lakanal pour son aide et son soutien. 

 

Ce fut de nouveau un grand succès avec environ 550 visiteurs sur les deux jours.  L’association des 

Amis de J. Couy, partenaire de notre association, était présente pour présenter des œuvres de ce 

grand artiste ancien professeur d’arts plastiques à Lakanal entre 1945 et 1977. 

 

Le vendredi 15 septembre ,en ouverture des journées du patrimoine, de très nombreuses personnes 

ont assisté au concert  dans la salle Maurice Allais de l’ensemble instrumental Charles Koeschlin 

sous la direction de notre ami Marc Deleplace. Cette année, nous avons aussi accueilli un quintette 

de cuivres composé de 5 jeunes musiciens de haut niveau.  A la fin du concert, l’hymne Lakanal a 

été interprété sous la direction de Matthieu Ané. Un moment très émouvant. Les personnes présentes 

ont particulièrement apprécié la programmation musicale et la qualité remarquable de l’exécution.. 

 

La cérémonie de remise des diplômes du baccalauréat s’est déroulée comme chaque année (sauf 

en 2020) le samedi 16 décembre 2023 sous un beau soleil. 



 

Les lauréats du bac ont reçu leur diplôme lors d’une cérémonie particulièrement émouvante en 

présence de leur parrain de promotion Marc Deleplace, historien et musicien et ancien élève de notre 

établissement en présence notamment de Philippe Laurent, Maire de Sceaux et Patrick Donath le 

maire de Bourg la Reine. Marc Deleplace a partagé avec émotion quelques souvenirs  de son 

passage au Lycée Lakanal où son père avait été professeur d’EPS. Pour la première fois, ils ont 

également reçu un trombinoscope avec toutes les photos des élèves de leur promotion. Ils pourront 

le feuilleter régulièrement et se rappeler les bons souvenir de leur passage dans notre Lycée. 

 

Au cours de l’été 2023, nous avions aussi, sur proposition de Jean-Pierre proposé la candidature du 

hêtre pourpre du Lycée Lakanal, emblème de notre Lycée qui trône avec majesté dans notre parc 

au concours national du plus bel arbre de France organisé notamment par l’ONF.  

. 

Il a été choisi par un jury pour représenter l’Ile de France au concours national. Un vote national a 

été ensuite organisé. La Direction de la cité scolaire Lakanal s’est mobilisée de même que notre 

association avec une intervention de ma part au CA et plusieurs distributions de tracts par Jean-

Pierre à l’entrée du Lycée. Malgré également la mobilisation de la communication des villes de 

Sceaux et Bourg la Reine et une jolie couverture presse ; article dans le Parisien, interview de JPA 

sur Radio Bleu IDF, notre arbre n’a fini que deuxième au niveau national en totalisant 4 736 voix .  

 

L’arbre arrivé premier, un joli hêtre situé à l’arboretum de Bayeux, a bénéficié d’une mobilisation 

extraordinaire des acteurs locaux et régionaux qui faisaient voter chaque visiteur de l’arboretum. 

C’est dommage car nous n’aurons probablement pas d’autres occasions de présenter un candidat le 

temps que notre Liquidambar prenne son envol !  

 

Nous avons bien entendu  poursuivi l’action conduite par notre service logement de mise en 

relation des logeurs et des étudiants de CPGE (classes préparatoires aux Grandes Ecoles) qui 

est disponible pour tous les logeurs adhérents sur le site de l’AAAELLK. C’est en effet une nécessité 

du fait d’un nombre de lits à l’internat (180 dont 30 pour le pôle espoir Rugby) nettement inférieur au 



nombre de demandes d’hébergement nocturne. Malgré la construction de résidences étudiants au  

cours des derniers mois, de nombreux élèves préfèrent être hébergés dans des familles tant en 

raison du prix des logements que parce qu’ils nouent une relation humaine avec une famille de 

Sceaux, de Bourg la Reine ou des villes voisines. Il s’agit d’un service important pour notre 

Association qui mobilise notre ami Jean-Pierre quasiment à plein temps pendant l’été. Je salue les 

logeurs présents aujourd’hui à notre AG. 

 

Nous avons également continué de faire vivre et à mettre à jour notre site internet grâce à 

notre ami Jean-Pierre. Nous voulons aller plus loin dans cette modernisation de nos outils 

informatiques en améliorant la gestion de nos fichiers d’adhérents.  

 

Dans le cadre de notre réflexion autour des canaux de communication avec nos adhérents, nous 

avons lancé grâce à Bernard Werle notre newsletter actuellement diffusée à plus de 600 exemplaires. 

 

Nous voulons rendre sa diffusion plus régulière et suite au retrait de Bernard au regard de ses 

engagements universitaires, nous avons pris la relève avec Jean-Pierre et cherchons un volontaire 

pour s’en occuper. Ma fille ainée m’avait donné un accord de principe pour s’en occuper avec un 

ou deux amis et il faut que la relance. 

 

Vos contributions seront les bienvenues pour continuer à améliorer notre communication au service 

de nos anciens. 

 

Nous avons maintenu en 2023  les échanges avec la Direction scolaire de Lakanal et nous 

réjouissons de la qualité de la relation avec Mme Raguideau, le proviseur et l’ensemble de son 

équipe. Nous avons noué aussi un partenariat avec la Banque CIC de Bourg La Reine qui nous a 

apporté un soutien financier pour la réalisation du trombinoscope offert aux élèves. 

 

il nous faudra aussi reprendre notre action pour élargir le cercle des bénévoles qui  font vivre notre 

association. Si je tiens à saluer la force de leur engagement, je regrette en revanche que nous ne 



soyons pas plus nombreux. J’ai pendant les CA du Lycée quelques échanges avec des élèves de 

notamment prépa de Lakanal qui semblent vouloir s’investir à l’avenir mais qui ne donnent pas suite 

après.  Je ne manquerai pas de vous tenir informé.  

 

Je lance en tout cas une nouvelle fois un appel à candidature pour avoir au sein de notre comité des 

personnes prêtes à s’engager pour nous accompagner dans l’avancement de nos projets (annuaire 

des anciens, animations spécifiques pour nos jeunes anciens, coaching pour les jeunes anciens 

élèves, organisation de conférences, organisation de visites de la cité scolaire réservées aux 

anciens…) et surtout pour nous aider à organiser un grand événement en juin ou septembre 2025 

pour la fin de la commémoration de l’anniversaire de notre Lycée. 

 

Voilà j’en reste là pour ce rapport moral et reste à votre disposition pour répondre à vos éventuelles 

questions. 

 

Gilles Mergy 


